

utbe.box

**DEUX MODES D'ACCÈS**  
pour UN GRAND RACCOURCI vers votre compte.

Offre promotionnelle du 16 Novembre 2013 au 16 Février 2014

ACCÈS PAR INTERNET

ACCÈS PAR TÉLÉPHONE

N° 377 du 11 décembre 2013 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC  
Maison de la presse, casier N° 61  
Directeur de Publication  
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59  
E-mail:  
tchaboremessenger@yahoo.fr  
Imprimerie: Saint-Louis

# LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

**Lutte contre la corruption au  
Togo  
DES PROGRÈS NOTABLES,  
MAIS BEAUCOUP RESTE  
À FAIRE**

P.1



Djétéli Ghandé, Directeur Général de la CEET

**La C.E.E.T après  
2 années d'une  
nouvelle  
gérance**

**PLUS DE 3 MILLIARDS FCFA DE RÉSERVES EN 2013,  
INSTAURATION DES RÈGLES DE TRANSPARENCE  
DES AVANCÉES, MAIS AUSSI DE NOUVEAUX DÉFIS À RELEVER**

Le canton de Kpédomé dispose désormais d'une unité de traitement de granite

**UNE ŒUVRE DE VICTOR  
JAMES SOSSOU ET DE  
ADAÏSSO AYÉNA**

P.2



Coupure du ruban symbolique



Une vue de l'unité de traitement du granite

# Le canton de Kpédomé dispose désormais d'une unité de traitement de granite UNE ŒUVRE DE VICTOR JAMES SOSSOU ET DE ADAISSO AYÉNA

Le samedi 7 décembre 2013 a eu lieu à Kpédomé à 7 km au nord de la ville de Nosté l'inauguration d'une unité de traitement de granite. L'installation de la Société Togolaise de Granite (STG) est une œuvre de Victor James Sossou, consul Honoraire de la Slovaquie au Togo et de Adaisso Ayéna. L'objectif est de faciliter la transaction du granite concassé sur les lieux de travail, et diminuer son coût en matière de construction des routes.

Dans la construction des routes, il va sans dire que le granité est le matériau le plus utilisé. Son acquisition nécessite d'énormes investissements. L'installation de la société Togolaise de Granite dans ce canton vient à point nommé si l'on sait que le Togo est en plein pieds depuis quelques temps dans la politique des grands travaux, avec la construction des infrastructures routières de nouvelle génération. La situation géographique de cette unité n'est pas choisie au hasard. Les nouvelles autorités ont depuis longtemps à cœur le bitumage de la nationale N°7 et N°9 respectivement Tohou-Notsè et Notsè-Agou. Ce joyau facilitera non seulement le transport du granite concassé sur les lieux de travail, mais devrait aussi offrir une main d'œuvre aux jeunes de la localité le moment venu. Ce sera du granite de qualité qui sera fourni et répondra favorablement et de façon prompte aux besoins, à en croire les promoteurs.

Prenant la parole lors de la cérémonie, Togbui AGOKOLI IV, dans son mot de bienvenu, a d'abord félicité les promoteurs de la STG et invité d'autres bonnes volontés à en faire autant si les possibilités le leur permettent. Il a ensuite prié que le bitumage des deux routes à savoir Tohou-Notsè et Notsè-Agou soit une réalité



Une vue de l'unité de traitement du granite

perspective, c'est les besoins qui vont aller crescendo et de manière à pouvoir être là au moment où il faut répondre. Cette société a des appareils modernes adaptés à la réalité du terrain. Le travail sera bien fait grâce aux trois concasseurs permettant d'obtenir les granites de tout millimètre cube. La machine selon les techniciens, fait 200m<sup>3</sup>/h. C'est une véritable aubaine pour les jeunes du milieu qui verront des opportunités d'emplois s'ouvrir à eux. Par ailleurs avant son installation des études d'impact



L'assistance, devant à gauche M. Ayéna ADAISSO



Le Préfet de Haho prononçant son allocution



Le PCA Victor Sossou (à droite) et son co-initiateur de la STG

pour le bien des populations. « La construction de ces deux routes est un leur espoir pour l'accroissement de l'économie locale », a dit M. Simon KEGLO, Maire de la commune de Notsè. Pour le Président du Conseil d'Administration de la

STG, Victor James Sossou, co-initiateur du projet d'installation de la STG, « depuis quelques temps, le Togo est revenu de manière résolution vers les projets de développement et les granites sont une matière de base dans le traitement des voies, dans le bitumage



Togbui Agokoli IV entouré des ses collaborateurs s'adressant à l'assistance

notamment. Et donc, nous nous sommes mis ensemble pour identifier cette carrière, la faire valider par le laboratoire national et puis acquérir les équipements et les compétences pour la mettre en œuvre ». Selon lui, la

environnemental ont été menées, et toutes les dispositions ont été prises pour que les activités sur le site de traitement n'aient pas à agir sur l'environnement.

**Kombaté**

Derniers hommages à Nelson Mandéla, l'emblématique héros de la lutte contre l'apartheid

**ENVIRON 100 CHEFS D'ETAT ET DE GOUVERNEMENT, ONT ASSISTÉ À LA CÉRÉMONIE À SOWÉTO**



Feu Nelson Mandéla Madiba

Ils sont environs 100 chefs d'Etat et de gouvernement au monde à se déplacer en Afrique du Sud au Soccer Stadium de Soweto, hier mardi 10 décembre 2013 pour assister aux cérémonies pour les

derniers hommages à Nelson Mandéla, Madiba, comme aiment l'appeler certains. Homme hors pairs, Nelson Mandéla est mort le jeudi 05 décembre 2013 à l'âge de 95 ans. Il aura tout donné pour son

pays l'Afrique du Sud. Il a inspiré également de nombreuses grandes personnalités au monde. L'homme aura passé 27 ans en prison avant de devenir Président de la République de 1994 à 1999. Aujourd'hui le monde entier pleure un grand héros de la lutte pour la démocratie et surtout pour l'égalité entre les hommes.

Vivement que la terre lui soit légère et que l'éternel Dieu lui reçoive dans son royaume.

**Parmi les chefs d'Etats arrivés à Sowéto, Faure Gnassingbé du Togo, Barack Obama, François Hollande...**

C'est sous une pluie battante mais dans une ambiance festive à la cérémonie officielle d'hommage à Nelson Mandela s'est déroulée. Parmi les chefs d'Etats présents, Faure Gnassingbé

du Togo, Barack Obama, François Hollande, David Cameron, le Prince Charles ou encore Ban Ki-Moon pour ne citer que ceux-là

Le président sud-africain Jacob Zuma, son homologue américain Barack Obama et la Brésilienne Dilma Rousseff, entre autres personnalités, ont pris la parole pour dire un dernier adieu au fondateur de la 'Nation arc-en-ciel'.

Le président Zuma s'est engagé à continuer le travail de Nelson Mandela en faveur d'une Afrique du Sud démocratique, débarrassée de la pauvreté, soulignant le caractère unique du père de la Nation arc-en-ciel, lors de son discours.

Il n'y a personne comme Madiba, il était unique, a-t-il dit à plusieurs reprises, utilisant le nom de clan du héros de la lutte anti-apartheid et premier

président noir d'Afrique du Sud.

Cette phrase est la traduction du xhosa Ake Kho o fana naje, titre d'une chanson de la lutte contre le régime ségrégationniste. Cette chanson est l'une des meilleures descriptions de notre icône mondiale, selon M. Zuma.

En son honneur, nous nous engageons à continuer de construire une Nation basée sur les valeurs démocratiques de dignité humaine et de liberté, a-t-il poursuivi. Nous allons continuer à bâtir une Nation débarrassée de la pauvreté, de la faim et des sans-abris. Repose en paix notre père et notre héros, a-t-il dit en conclusion.

Les obsèques auront lieu dimanche à Qunu, le village natal de Madiba dans le sud du pays.

LM

Pour Gilbert Bawara

**MANDELA EST UNE SOURCE D'INSPIRATION POUR L'AFRIQUE**

*Nelson Mandela n'est plus. Il vient de quitter ce monde qu'il a façonné de manière pacifique. Tous les dirigeants du monde lui rendent un hommage mérité depuis les premières minutes de sa disparition jeudi soir. Le Chef de l'Etat togolais Faure Gnassingbé, très attristé, a trouvé en lui un exemple de la sagesse. Le ministre de la l'Administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités locales, Gilbert Bawara pense qu'il restera une source d'inspiration pour les peuples africains.*

**Voici sa réaction.**

**pa-lunion.com :** Gilbert Bawara Bonjour

**Gilbert Bawara :** Bonjour

**pa-lunion.com :** Quelle a été votre réaction à l'annonce du décès de Nelson Mandéla ?

**Gilbert Bawara :** Une profonde tristesse et une grande affliction. J'imagine que c'est le cas aussi pour tous les Togolais et par-delà notre pays tous les africains et tous les êtres humains à travers le monde entier. Le président Mandela n'était plus seulement le grand homme d'Etat sud-africain, il était devenu un véritable monument africain et panafricain.

Parce que les valeurs qu'il incarnait et qui sont intimement attachées à son combat - la lutte pour la liberté, pour la démocratie, les valeurs de paix et de tolérance, ce sont là des combats et des valeurs qui vont rester à travers les âges et l'espace, des valeurs qu'il a véritablement incarnées. Mandela restera un exemple et un modèle de dépassement, qui a été en mesure, après avoir subi tous les affres que l'on imagine dans son lieu de détention, d'accepter de tendre la main à ses bourreaux et de dire aux sud-africains : « avançons ensemble et traversons main dans la main le pont de l'espérance et de l'espoir, travaillons pour construire une sud Afrique multicolore et multi raciale. Je crois qu'au-delà des valeurs et de ses combats qui transcendent les âges et qui continueront à être attachées à lui, c'est la dignité et l'éthique même qu'il incarnait. Je veux donc saisir l'occasion pour lui rendre hommage et dire notre admiration à ce qu'il fut et qu'il restera. Nous les jeunes, on ne l'a peut-être pas bien connu, mais certains événements restent très marquants. Je me rappelle encore

de février 1990 alors que j'étais encore jeune étudiant à l'université de Genève. Le jour de sa libération et les jours suivants, j'allais au campus avec ma petite radio transistor accolé aux oreilles pour suivre l'Histoire qui se produisait sous nos yeux. C'est une vraie perte pour l'Afrique du Sud et pour tout le continent Africain voire toute l'humanité.

**pa-lunion.com :** Barack Obama avait déclaré qu'il ne peut pas vivre sans s'inspirer de cet homme. Il est allé plus loin en souhaitant que les chefs d'état Africain suivent ses pas. Commentaire

**Gilbert Bawara :** Non, ce n'est pas le moment des polémiques et des controverses. Plutôt un moment de recueillement et de deuil. Et comme je le disais tantôt les valeurs qu'il incarnait et qu'il continuera d'incarner et d'inspirer pour les sud-africain, pour les africains, et les autres peuples du monde, les valeurs de paix, de liberté, de tolérance, de démocratie, l'éthique et la dignité qu'il a démontrées doivent demeurer des sources d'inspiration pour nous tous. Il ne s'agit pas simplement des hommes et des femmes politiques. Mais en

tant que citoyens, nous pouvons tirer beaucoup de la vie, des combats, de la dignité et de l'éthique que Madiba incarnait et continuera d'incarner. Parce que Nelson Mandela restera une étoile qui brillera sur les terres africaines et qui ne manquera jamais d'inspirer non seulement les dirigeants et les peuples africains mais les citoyens que nous sommes.

**pa-lunion.com :** Est-ce la nation togolaise va marquer de manière particulière ce deuil ?

**Gilbert Bawara :** Le chef de l'état Faure Gnassingbé, dès qu'il a appris la nouvelle, a été totalement atterré et très affligé. Il a donné des instructions pour que dès ce vendredi même les drapeaux soient mis en berne sur toute l'étendue du territoire national en signe de deuil et de recueillement.

**pa-lunion.com :** M. le ministre, merci

**Gilbert Bawara :** C'est moi qui vous remercie

**Source : palunion**

# La C.E.E.T après 2 années d'une nouvelle gérance PLUS DE 3 MILLIARDS FCFA DE RÉSERVES EN 2013, INSTAURATION DES RÈGLES DE TRANSPARENCE...

## DES AVANCÉES , MAIS AUSSI DE NOUVEAUX DÉFIS À RELEVER

La Compagnie Energie Eclectique du Togo(CEET) est une société étatique comme bien d'autres, appelé à faire un service d'utilité publique au bénéfice de toute la population. Des années durant et ce bien avant 2011, cette société a connu des hauts et des bas avec une gestion hasardeuse ou tout du moins non enviable. Service clientèle défaillant, absence d'un organigramme digne de ce nom qui permet une répartition des tâches conduisant à un travail efficace, absence d'une vraie politique de management, bref une gestion approximative qui ne dit pas son nom. Des nombreuses tentatives tendant à régulariser la situation sont restées vaines. Seules quelques unes, qui n'ont d'ailleurs pas permis de rectifier le tir. Cette situation a conduit les autorités togolaises en 2011 à changer de stratégie en mettant en place une nouvelle gérance, à travers la mise en place d'une nouvelle équipe directrice. Un appel à candidature lancé par le Conseil d'Administration dirigé par l'ex ministre Foly -Bazi Katari, actuel Directeur Adjoint de la CEB(Communauté Electrique du Bénin) a permis de recruter un nouveau directeur général et son adjoint, respectivement Gnané Djétéli, ancien directeur de l'office du BTS et Amoussou Kpéto.

### Une nouvelle gérance qui met les bouchées doubles

Arrivé en 2011 à la faveur d'un appel à candidature, le nouveau Directeur Général de la CEET n'a eu de temps de répit. Dans le souci d'instaurer la transparence dans la gestion de la société et en vue de permettre une bonne productivité pour relever les défis auxquels la société fait face, Djétéli Gnané a été soumis à un cahier de charge qu'il est tenu de respecter durant les deux ans qu'il aura à faire à la tête de la CEET. Accroissement de la satisfaction de la clientèle, amélioration du niveau de recouvrement des créances, assurance dans la maîtrise du système de facturation, l'amélioration de la politique de communication avec la clientèle, l'amélioration du système d'information dans l'entreprise, l'amélioration du contrôle à tous



Djétéli Gnané, Directeur Général de la CEET

les niveaux, l'amélioration de la gestion des stocks dans les magasins de la CEET, la réduction du taux de perte du réseau d'au moins un point chaque année, le contrôle et le maintien dans les normes les consommations spécifiques des centrales, l'amélioration de l'ambiance de travail et de la communication au sein de la société, voilà les dix points contenus dans la lettre de mission remise à Djétéli Gnané par le Conseil d'Administration. Ainsi pour atteindre ces objectifs, le nouveau Directeur Général a mis en place une gestion intégrée de la société appelée « gestion participative ». La prise de contact opérée à tous les niveaux et sur toute l'étendue du territoire a permis de se faire une idée de la stratégie à incorporer à cette gestion participative pour espérer avoir des résultats probants. D'où l'instauration d'un dialogue permanent entre la nouvelle équipe dirigeante et les partenaires sociaux, tels que les syndicats, les délégués de personnel etc... les discussions enclenchées ont permis la mise en place d'un plan d'action avec la contribution de tous. Un plan d'action qui a reçu l'aval du Conseil d'Administration. Avant 2011, de nombreux agents ont été injustement sanctionnés. Ainsi, des mesures ont été rapidement prises pour réparer le préjudice. D'autres points non

moins importants tels que la situation salariale, la motivation du personnel sont entre autres mesures prises par Djétéli Gnané dans son plan de redynamisation de la CEET.

### Quelques résultats et la position du conseil de surveillance

Réuni dans sa première séance ordinaire en août 2013, c'est-à-dire un an huit mois après la prise de fonction de la nouvelle direction générale, le conseil de surveillance a approuvé les comptes de la CEET clos au 31 décembre 2012 et félicité le personnel pour les « efforts accomplis au cours de l'exercice 2012 ». Première victoire pour Djétéli Gnané.

Pour s'assurer de l'effectivité des réalisations des objectifs prioritaires conformément à la lettre de mission de la nouvelle équipe dirigée par le DG Djétéli, le conseil d'administration a mis en place une mission chargée de collecter des données sur le terrain. Cette mission qui a fait son travail du 11 au 16 novembre 2013 a rendu les résultats qui donnent satisfaction. Par exemple sur l'objectif concernant l'accroissement du niveau de satisfaction de la clientèle, le niveau de réalisation tourne autour de 56 à 100% ; en ce qui concerne l'amélioration du niveau

de recouvrement des créances c'est entre 50 et 100% ; sur l'objectif qui doit permettre d'assurer la maîtrise du niveau de facturation, les résultats de la mission donnent entre 50 et 100% de réalisation ; même chose en ce qui concerne le point sur l'amélioration du contrôle à tous les niveaux. Le point relatif à l'amélioration de la gestion des stocks dans les magasins de la CEET a rencontré une satisfaction de la part des administrateurs de la mission qui donnent un niveau de satisfaction qui tourne autour de 70 et 100%. La réduction du taux de perte du réseau d'au moins un point par an donne également un bon résultat durant le temps de gestion de la société par l'actuel DG (50 à 100% de réalisation). Autre point important contenu dans la lettre de mission et qui ont trouvé satisfaction auprès de la mission est le niveau de contrôle et du maintien dans les normes les consommations spécifiques des centrales. Le résultat à ce niveau donne entre 95 et 100%.

Il se raconte également que les réserves pour 2013 de la CEET tourneraient autour de 3 milliards de fcfa.

Autre acte posé par la nouvelle direction, est la disposition prise pour que la durée sur les passations de marchés n'excède pas 6 mois, une forme de bonne gouvernance.

Ces résultats ont conduit l'équipe de mission composée de M'GBOONA Koudjoulma et de NASSAMAPERE Koffi à tirer une conclusion satisfaisante dans la plupart des actions inscrites dans le plan d'actions du Directeur Général.

### Ce qui reste à faire

Aucune œuvre humaine n'étant parfaite, cependant, durant les deux ans où Djétéli Gnané a eu à occuper le poste de directeur général de la CEET, le problème relatif à la rupture du matériel de branchement persiste. Une situation imputable tout de même à la précédente gestion, c'est-à-dire celle qui a précédé l'arrivée de Djétéli Gnané. Par exemple, il est relevé dès l'arrivée de l'actuel DG, des branchements en attente d'au moins 6000. On parle d'une

(suite à la page 7)

## Lu sur le net !

### Les secrets du clitoris Zoom sur l'érection du clitoris

L'érection est-elle l'apanage des seuls hommes ? Pas vraiment, le clitoris, clé de l'orgasme féminin, se dresse contre cette idée reçue ! Zoom sur ce petit organe féminin n'en finit pas de nous étonner avec le Dr Sylvain Mimoun, gynécologue-andrologue-psychomancien. Découvrez avec lui ce phénomène encore méconnu, ses causes et les différences avec l'érection masculine.

Organe du plaisir féminin, le clitoris suscite bien des émois... Situé à l'entrée du vagin entre les petites lèvres, le clitoris pourrait s'ériger comme un pénis, quand il est excité. Effectivement, quand on explore ce berlingot, dont parlait si bien la chanteuse Colette Renard, on peut sentir une petite boule, qui lorsqu'elle est stimulée, peut se gonfler et parfois même durcir. Les femmes aussi ont des érections... du clitoris !

#### Erection du clitoris : un phénomène méconnu

Pour mieux comprendre le phénomène, quelques notions d'anatomie sont nécessaires. Le clitoris est constitué également d'un gland (à l'identique du pénis), qui lui donne cette jolie appellation de "bouton de rose", une partie visible située aux extrémités antérieures des petites lèvres. Il est extrêmement riche en corpuscules de Krause, les capteurs de sensations de plaisir, jusqu'à 2 à 3 fois plus que le gland du sexe de l'homme.

Sa taille varie en fonction des femmes, bien sûr. Il est composé également d'une "tige", une sorte de petit cylindre dans la prolongation du gland, qui remonte sur l'os du pubis et se divise en deux racines latérales, au bord du vagin. Le gland, comme la tige et l'entrée du vagin, sont très excitables.

#### L'érection du clitoris : comment ça marche ?

"Le mécanisme est identique à celui de l'homme. La différence réside essentiellement dans sa visibilité, bien sûr" affirme le Dr Sylvain Mimoun. Constitué d'un corps caverneux, ce joli bouton se "gorge" de sang dès qu'il est stimulé. Il grandit, gonfle et devient turgescent, comme un pénis miniature, en quelque sorte. Il entre en érection !

Les parois du vagin gonflent elles-aussi : elles contiennent des corps érectiles, qui reçoivent cette information par les racines du clitoris. L'autre différence avec les hommes est de l'ordre de la rigidité. "Si pour ces messieurs, il est souhaitable, voire nécessaire, que la turgescence poursuive son évolution jusqu'à une rigidité, ce n'est pas le cas pour la femme" ajoute notre expert. Inutile pour elles d'atteindre ce seuil "rigide". L'indice de plaisir ne va pas de pair avec la taille de ce bouton.

Les conditions nécessaires pour cette érection sont variées. Cela peut aller de l'évocation d'un fantasme, et toutes les stimulations directes, que ce soit les caresses manuelles, buccales ou les sex-toys...

#### Pas d'éjaculation mais une porte vers le multi-orgasme!

Si pour l'homme, l'éjaculation est un objectif qui va de pair avec l'érection, il en va tout autrement pour les femmes. "Hormis le cas des femmes fontaines, qui reste une exception, et un mystère à la fois" précise le Dr Sylvain Mimoun. Plus que l'éjaculation, c'est avant tout la quête d'orgasme, qui prime. "En consultation, nombreuses sont celles qui se plaignent de ne pas en avoir" confie notre expert.

Or c'est bien autour de l'érection de ce clitoris que se cache une clé du plaisir à portée de main. La provoquer en solo, pour accéder à l'orgasme peut permettre ensuite pendant la pénétration de mieux maîtriser cette stimulation.

N'oublions pas que si l'éjaculation n'est pas la panacée du sexe féminin, ces dames bénéficient par ailleurs de son corollaire, à savoir l'accès au multi-orgasme. En effet, contrairement à ces messieurs qui ont besoin d'un temps de récupération entre deux rapports, elles peuvent multiplier les érections et se faire à nouveau "béliner le joyau" ou "gonfler la mouflette", selon leur bon plaisir. Le clitoris n'a pas fini de nous étonner !

Catherine Maillard

## "J'AI REÇU MA CARTE! ET VOUS?"



L'événement de Mercredi dernier a tenu toutes ses promesses. Désormais, atteinte du quota dans votre catégorie ou pas, vous gagnez en tant que client.



Devant un public composé de clients, de partenaires et de journalistes, les nouveaux principes du programme BA'AL ont été dévoilés. Le Directeur Général de TOGO TELECOM a annoncé les couleurs dans son mot de bienvenue en insistant sur cette volonté de faire un peu plus pour le client chaque jour. Une présentation a révélé en détails comment accumuler les points et comment se procurer et utiliser la carte de fidélité.



L'étape la plus appréciée, fut le moment de la remise de prix aux clients ayant atteint les quotas fixés dans les différentes catégories. Des cartes de fidélité, des avoirs de centaines de milles à faire valoir auprès de TOGO TELECOM et des appareils de téléconférence ont été distribués à 36 clients heureux et satisfaits.



Côté prestations artistique, l'honneur était aux femmes ; Almok puis Senza ont charmé le public, la première par sa voix et sa chorégraphie, la seconde par deux chansons inédites sur le programme BA'AL.

La cérémonie a pris fin par un cocktail offert à l'assistance. Rendez-vous est pris pour la prochaine célébration BA'AL.

## « EUREKA » UN MOYEN D'ACCÈS AUX OBJETS PERDUS OU RETROUVÉS

Dans le cadre de ses activités, la société de consultance ALLIANCE CONSEILS TOGO SARL, composée d'un réseau d'experts qui œuvrent pour performance et spécialisée dans le domaine des services notamment morale, a présenté le jeudi 05 décembre 2013 sa plate forme "EUREKA", un moyen pour la population d'avoir accès à des objets perdus ou retrouvés.

Le Togo dans toute sa structure d'organisation n'a pas un mécanisme concret et spécifique pour la déclaration des objets perdus ou retrouvés. Il était de coutume que les déclarations des objets perdus ou retrouvés se faisaient au niveau des commissariats et parfois auprès des médias de la place. C'est pour apporter un plus dans cette façon de faire que ALLIANCE CONSEILS TOGO, a fait asseoir un produit nommé "EUREKA", produit qui est accessible et consultable par les populations dans la base de données de déclaration des objets perdus ou retrouvés sur le site.

Pour les promoteurs de ce produit, c'est une opportunité pour précéder à la restitution des objets retrouvés à leurs propriétaires sur présentations des documents justificatifs appropriés. Ils envisagent nouer un partenariat avec les autorités publiques en vue d'optimiser la gestion des objets perdus ou retrouvés et de donner de meilleurs chances à ceux qui ont

perdus des objets de les retrouver facilement. Ceci permettra également de favoriser les gestes de citoyenneté au sein de la société.

La procédure consiste à donner l'information à la suite peut-être d'un avis. EUREKA se charge donc de réceptionner l'objet trouvé, le publie ou donne la possibilité de publier l'annonce dans sa base de données des objets retrouvés et envoie un message avec accusé de réception au propriétaire s'il est connu. Mais lorsqu'il s'agit d'un objet perdu il publie et donne la possibilité de publier l'annonce dans sa base de données des objets perdus, active son système d'information qui permet de retrouver l'objet perdu.

EUREKA dispose des voies et moyens pour recevoir les informations à savoir :

- internet : [www.allianceconseils.net](http://www.allianceconseils.net) (Email)

- SMS et téléphone Togocel : 91 90 38 98

- moov : 9945 05 10

- togo télécom : 22 31 00 00 ; 22 30 07 07

Le siège se trouve à Lomé, Quartier avédzi fin pavés, en allant vers le carrefour limousine.

EUREKA propose à la population la transparence dans la gestion, la rigueur et qualité dans les prestations.

Justin

# ANNONCE

REPUBLIQUE TOGOLAISE

*Travail – Liberté – Patrie*

MINISTERE DE L'ENVIRONNEMENT ET DES RESSOURCES FORESTIERES

## PROJET GESTION INTEGREE DES CATASTROPHES ET DES TERRES (PGICT)

Don IDA administré par la Banque mondiale : GFDRR : TF N° 011010

### RECRUTEMENT D'UN(E) ASSISTANT(E) EN COMMUNICATION

**AVIS D'APPEL A MANIFESTATION D'INTERÊT**  
(SERVICES DE CONSULTANT – SELECTION D'UN CONSULTANT INDIVIDUEL)  
**AMI N° 009/2013/MERF/STRRC/UGP-GICT**

1. Le présent avis à manifestation d'intérêt fait suite à l'avis général de passation des marchés publié dans le quotidien national Togo-Presse N°9149 du 28 octobre 2013.

2. Le Gouvernement de la République Togolaise a reçu un financement de l'Association Internationale de Développement (IDA) pour financer le « Projet Gestion Intégrée des Catastrophes et des Terres (PGICT) », et a l'intention d'utiliser une partie de ce financement pour régler des missions de services de consultants.

3. L'objectif visé est le recrutement d'un consultant en communication dont la mission principale est d'élaborer un document de stratégie de communication devant contribuer à assurer une visibilité accrue du Projet Gestion Intégrée des Catastrophes (PGICT), et à faire connaître ses activités et résultats au niveau national auprès des bénéficiaires et partenaires impliqués.

4. Les Services de consultant ("les Services") comprennent entre autres :

- mettre en place une stratégie de communication du Ministère de l'Environnement et des Ressources Forestières ;
- développer un plan de communication pour appuyer la mise en œuvre de la Stratégie de communication du ministère de l'environnement et des ressources forestières
- appuyer le Responsable de la communication du Ministère de l'Environnement et des Ressources Forestières (MERF) et celui du projet GICT à la mise en œuvre de la stratégie de communication
- fournir une expertise et des conseils techniques en communication à l'équipe du projet et aux partenaires chargés de sa mise en œuvre ;
- suivre les productions des médias (articles de presse, etc..) sur le PGICT pour informer l'équipe du projet sur la façon dont les médias perçoivent les actions du projet, et les aviser de toute action à entreprendre pour améliorer la compréhension des objectifs du projet et la visibilité des résultats obtenus;
- contribuer à la conception et l'actualisation régulière d'un sous-site Web du Projet, dans le cadre général du site Web du ministère de l'environnement et des ressources forestières ;

5. La mission sera réalisée par un Consultant individuel ayant des expériences dans des missions similaires, en tant qu'expert en communication ou dans une discipline relative à la communication.

6. La durée prévisionnelle d'exécution de la mission est de un mois.

7. L'Unité de Gestion du Projet / Ministère de l'Environnement et des Ressources Forestières invite à présent les Consultants Individuels éligibles ("Consultants") ayant une expérience confirmée dans les domaines identifiés ci-dessus, à manifester leur intérêt à fournir les services. Les Consultants Individuels intéressés devront fournir leur Curriculum Vitae (CV) démontrant qu'ils ont les qualifications et expériences pertinentes pour fournir les services.

8. Les critères de sélection sont :

i. Qualification générale du Cabinet pour la mission : **30 points**

- Avoir un diplôme supérieur (au moins BAC + 3) en communication ou dans une discipline relative à la communication ;
- Avoir au moins 5 ans d'expérience dans une position similaire (i.e. dans le cadre d'un projet).

ii. Expériences pertinentes du Cabinet pour la mission : **60 points**

- Avoir une expérience dans le développement des produits de communication, et savoir utiliser certains équipements (appareil photo ; caméra vidéo ; etc.) ;
- Avoir effectué des déplacements fréquents sur le terrain ;
- Posséder de très bonnes relations inter et intra professionnelles.

iii. Expérience de la région et connaissance de la langue : **10 points**

- Avoir réalisé des missions similaires en Afrique de l'Ouest ;
- Maîtriser le français écrit et parlé ;
- La connaissance du monde rural et des projets de développement ruraux constituera un atout.

9. Les consultants intéressés par la mission sont invités à porter leur attention sur le paragraphe 1.9 des Directives de la Banque mondiale : Sélection et Emploi de Consultants par les Emprunteurs, de Mai 2004, et révisées en janvier 2011 (Directives de Consultants) qui décrit les politiques de la Banque mondiale sur les conflits d'intérêt.

10. Un consultant sera sélectionné suivant la méthode de « qualification de consultant » telle que décrite dans les Directives de Consultant.

11. Les informations complémentaires relatives à la mission peuvent être obtenues à l'adresse indiquée ci-dessous aux heures de service suivantes : de lundi à vendredi de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 17h00 (heures GMT).

12. Les manifestations d'intérêt, rédigées en français, doivent être livrées en trois (03) exemplaires (1 original + 2 copies) à l'adresse suivante (en personne, par courrier ou par e-mail) au plus tard le **27 décembre 2013 à 10 heures précises**, heure locale :

**Secrétariat technique de la Plateforme nationale RRC  
Projet Gestion Intégrée des Catastrophes et des Terres au  
Ministère de l'Environnement et des Ressources  
Forestières sis à Nyékonakpoè, au 59 Rue de la Kozah,  
dans l'enceinte de l'ancienne direction générale de  
l'ODEF en face de l'immeuble CENETI,  
A l'Attention de : Monsieur Amidou A. MOROU,  
Coordonnateur du Projet  
BP : 4825 Lomé République Togolaise,  
Tél : (228) 22 21 70 05 / 22 46 81 08 / 22 46 81 11;  
Email : pgict@yahoo.fr**

**N.B : Seul le consultant sélectionné sera consulté.**

Lomé, le 10 décembre 2013  
Le Coordonnateur du Projet

**M. Amidou A. MOROU**

La C.E.E.T après de 2 années d'une nouvelle gérance  
(suite de la page 4)

**PLUS DE 3 MILLIARDS FCFA DE RÉSERVES EN 2013, INSTAURATION DES RÈGLES DE TRANSPARENCES ETC...**

promotion qui s'est étendue durant 1 an. Tous ces actes ont eu une incidence non moins négligeable sur la nouvelle équipe mise en place en 2011 qui s'atèle aujourd'hui à combler le vide.

Par ailleurs, dans sa conclusion, la mission a relevé une défaillance autour de la communication sur les actions faites par la

direction générale. « Dans l'ensemble, la plupart des actions inscrites dans le plan d'actions du Directeur Général ont un taux de réalisation très satisfaisant, excepté les actions liées à la communication et au marketing qui ont un taux nul ou très faible ». C'est ainsi que la mission a tiré sa conclusion sur la communication à la CEET.

En effet, depuis quelques

temps, ils sont nombreux ces actes qui ont été posés par la direction générale de la CEET, mais qui sont restés lettre morte sans que les populations et les clients pour qui le service est rendu ne soient au courant. Et cela s'appelle défaillance de communication. Une situation que beaucoup d'observateurs imputent au département en charge de la communication qui ne joue

pas son rôle. Au lieu de croiser les bras pour voir des informations professionnelles étalées sur la place publique, le département de la communication de la CEET rendrait plus service mettant en place une stratégie de communication efficace permettant de rendre visibles les actions de la direction générale.

En tout état de cause, le

premier mandat de Djétéli Gnadé, au regard des chiffres fournis par la mission d'évaluation mise en place par le Conseil d'Administration, aura été encourageant. Le dernier mot revient donc au Conseil d'administration sur sa reconduction ou non qui est prévue pour la fin de cette année.

LM

Lutte contre la corruption au Togo

**DES PROGRÈS NOTABLES, MAIS BEAUCOUP RESTE À FAIRE**

La corruption est un fléau qui gangrène beaucoup de pays dans le monde empêchant le décollage économique de ces derniers et de facto contribue à asseoir une pauvreté accrue. Le 9 décembre de chaque année est célébrée la journée internationale de lutte contre la corruption. C'est l'occasion pour chaque pays de faire un état des lieux pour voir les mesures à prendre pour combattre le fléau. Au Togo depuis 2005, de nombreux efforts sont faits dans le sens de l'éradication du fléau, bien entendu qu'il sera difficile de l'effacer dans toute son entièreté. De la mise en place des cours des comptes en passant par l'installation de l'autorité de réglementation des marchés publics (ARMP) et bien d'autres structures comme des personnes chargées des marchés publics au sein de l'administration, du chemin a été fait. Avec l'ARMP aujourd'hui un numéro vert est mis en place pour les populations pour dénoncer les actes de corruption. La dernière publication de l'ONG Transparency International où le Togo gagne 2 deux places est la preuve que la volonté y est. Mais en dépit de tous ces efforts, beaucoup reste à faire dans presque tous les secteurs socioprofessionnels. Et comme

on le dit, sans corrupteur il n'y a pas de corrompu et vice versa. C'est dire donc que l'affaire de la lutte contre la corruption est une affaire de tous.

Aujourd'hui, ce qui frappe au Togo est bien sûr la situation au niveau de la justice. Là aussi, depuis un temps la volonté des autorités à lutter contre le fléau dans le secteur, a amené les partenaires en développement tels que l'Union Européenne, le PNUD et bien d'autres à s'engager pour soutenir des initiatives mises place pour lutter contre la corruption.

Vivement que chaque togolais quelque soit son rang social se l'approprie pour que l'économie et tous les secteurs touchés par le fléau ne soient plus mis en mal afin que le développement soit au rendez-vous.

Une autre bonne nouvelle pour le pays, c'est le classement des économies africaines révélé par Jeune Afrique Hors -série N° 35 qui parle de l'Afrique en 2014. Dans ce classement, le Togo occupe la 30e place devant des pays comme le Burkina Faso, le Malawi, l'Ethiopie et le Rwanda. Cet avantage démontre les efforts faits jusqu'ici par les autorités pour relancer la croissance. Et parmi ces efforts, la lutte contre la corruption figure en bonne place.

LM

**Avis de décès**

Togbé Odjima Kalipé IV, Chef canton de la ville de Vogan

Togbé Zouméké Akoété Akakpo II, chef canton de Vo-Koutimé

Les familles Assiobo et Alossé

M. Nestor Assiobo, chef de la famille Assiobo de Lomé et de Vogan Adzrégo

M. René Dodji Assiobo, Responsable Technique au CETEF-TOGO 2000 à Lomé sa femme et ses enfants

M. Augustin E. Assiobo, Directeur de publication du Journal TINGO-TINGO à Lomé, sa femme et ses enfants

Veuve Sophie Agbété, née Assiobo, Ménagère à Lomé et ses enfants

Veuve Pauline Atanley, née Assiobo, Revendeuse au marché de Hédzranawoé et ses enfants à Lomé,

Profondément touchées des nombreuses marques de sympathies et d'affection que vous leur avez témoignées lors du décès de leur très chère et regrettée mère :



**Veuve Afiwa Fandémon Assiobo née Alossé**

**Ménagère à Vogan,**

**Survenue le lundi 02 décembre 2013 à Vogan dans sa 85ème année**

Vous renouvelle leurs sincères remerciements et vous prie d'assister ou de vous unir d'intention aux obsèques qui se dérouleront suivant le programme ci-après :

**PROGRAMME**

**Vendredi 20 décembre 2013**

**-18H30 :** Veillée de prières et de chants

**-22h00 à l'aube :** Tam-Tam et chants traditionnels

**Samedi 21 Décembre 2013**

**-06H00 :** Exposition du corps

**-08H00:** Levée du corps suivie de l'enterrement au cimetière de Bamé à Vogan.

**Maison mortuaire : Maison Assiobo Tingo-Tingo route de Massékopé à côté du CEG ville I à Vogan**

# DEUX MODES D'ACCÈS

pour UN GRAND RACCOURCI vers votre compte.

Directement et en temps réel glissez-vous au plus près de vos finances.

## utb e.box

### Offre promotionnelle

du

16 Novembre au 16 Février 2014

Durant ces 3 mois,  
abonnez-vous à

**utb e.box**

et bénéficiez d'un (1) mois  
d'utilisation gratuite  
de votre pack.



### Nos packs utb e.box

#### *Packs particuliers*

##### utb e.box Premium

UTB e-info  
Allo UTB  
SMS ÉMISSION  
SMS RÉCEPTION  
RÉCEPTION MAIL

##### utb e.box Medium

UTB e-info  
Allo UTB  
SMS ÉMISSION  
RÉCEPTION MAIL

##### utb e.box Basic

Abonnement à l'un des services

#### *Packs entreprises*

##### utb e.box Business

UTB e-info  
Allo UTB  
SMS ÉMISSION  
SMS RÉCEPTION  
RÉCEPTION MAIL

##### utb e.box Basic Pro

Abonnement à l'un des services  
à l'exception du service  
SMS RÉCEPTION

Prenez contact avec votre agence UTB la plus proche pour plus d'informations.

 **Union togolaise de banque**  
Votre satisfaction fait notre réputation

Bvd. du 13 Janvier Nyékonakpoè - Tél : 22 23 43 00 / 01 / 22 23 44 00 - Fax: 22 21 22 06 - utb.tg - utbsdg@utb.tg